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Zusammenfassung

        
Die chronische obstruktive Bronchitis und das Lungenemphysem (engl. „chronic obstructive pulmonary disease”, COPD) haben bedeutsame extrapulmonale Auswirkungen, zu denen die kardiovaskulären Erkrankungen gehören. Eine Herzinsuffizienz ist häufig bei Patienten mit COPD. Die Ätiologie der Herzinsuffizienz bei COPD ist nicht vollständig verstanden. Sie lässt sich möglicherweise auf die Häufung der koronaren Herzerkrankung in dieser Population zurückführen. Zudem zeigen jüngste Daten, dass die diastolische linksventrikuläre Dysfunktion von besonderer Bedeutung für die Herzinsuffizienz bei COPD sein könnte.


      
        
Summary

        
Chronic obstructive pulmonary disease (COPD) has significant extrapulmonary effects, among others, on cardiovascular disease. Heart failure can frequently be found in patients with COPD. Etiology of heart failure in COPD is only poorly understood but may be related to the high frequency of ischemic heart disease in this population. Furthermore, recent data suggest that diastolic left ventricular dysfunction may have a role for heart failure in COPD.
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